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Abstract (en)
[origin: WO2018192709A1] The invention relates to a method for zinc phosphating components comprising surfaces made of zinc in order to
suppress the formation of insoluble phosphation constituents removably adhered to the zinc surfaces and thus further improve the adhesion of dip-
paint coatings applied later. In the method, a process is used of activating the zinc surfaces by means of dispersions containing particulate hopeite,
phosphophyllite, scholzite, and/or hureaulite, wherein the proportion of particulate phosphates in the activation process must be adapted to the
quantity of free fluoride and dissolved silicon in the zinc phosphation.

Abstract (de)
Vorliegende Erfindung betrifft ein Verfahren zur Zinkphosphatierung von Bauteilen umfassend Oberflächen von Zink zur Unterdrückung der Bildung
von auf den Oberflächen von Zink lose anhaftenden, unlöslichen Bestandteilen der Phosphatierung und demnach zur weiteren Verbesserung der
Haftung nachträglich aufgebrachter Tauchlackbeschichtungen. In dem Verfahren wird auf eine Aktivierung der Zinkoberflächen mittels Dispersionen
enthaltend partikuläres Hopeit, Phosphophyllit, Scholzit und/oder Hureaulith zurückgegriffen, wobei der Anteil an partikulären Phosphaten in der
Aktivierung der Menge an freiem Fluorid und gelöstem Silizium in der Zinkphosphatierung angepasst werden muss.
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